

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageo a la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

الجمعة 20 ربيع الثاني 1927

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un año 1'25 Pes.
España, Tánger y Ceuta,
Estados Unidos 2'00
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARÁBES

Arabic, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Infancia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Argel, un año 1'50 Pes.
Marruecos, un año 1'00 Pes.
Anuales, precios especiales

La cuestión del día

Leemos en nuestro colega «La Correspondencia de España»:

«El Gobierno estudia con detenimiento y con calma todo lo referente a la cuestión de Marruecos.

Desde luego es propósito de aquel proceder en todo este asunto de acuerdo con los partidos de oposición, especialmente con los que han de turnar en el poder, no precisamente porque aprueben éstos todas las decisiones del Gobierno, sino porque, considerando esta cuestión de carácter nacional, desean que haya por parte de toda unidad de acción y de pensamiento, para que todos los partidos gobernantes, sean los que toquen, puedan llevar en este asunto, cuando está en condiciones de ello, una misma dirección y una misma marcha.

En lo tocante a preparativos militares, en todo caso se ha dicho hay una evidente exageración.

No es que el Gobierno deje de adoptar las medidas necesarias y oportunas que el caso requiere; pero de esto a adoptar medidas militares extraordinarias, hay mucha diferencia, pues, por ahora, no lo considera necesario.

La cuestión es bien clara. El Sultán, lo que busca con la actitud adoptada respecto a las Embajadas, es ganar algún prestigio entre sus súbditos, un poco alarmados y soliviantados por los Pretendientes al Imperio ante la creencia de que Mulay Hafid está, como lo estaba su antecesor Abul-Aziz, supeditado por completo a la influencia europea, ganando de este modo tiempo y autoridad, mientras duran las negociaciones de las Embajadas, ante la opinión de sus súbditos.

De aquí el rasgo de energía para con Francia y España, exigiéndoles que antes de negociar evacuen los territorios marroquíes que ahora tienen ocupados.

Pero la situación de España es muy diferente a la de Francia.

Esta nación adquirió por verdaderos actos de conquista extensos territorios, y para abandonarlos, tiene que sufrir una verdadera retirada, viéndose obligada, en cierto modo, a un cambio de política, mientras que España, que ha ocupado como consecuencia del Tratado de Argel, los puntos de Cabo de Agua y la Restinga, sin que esta ocupación haya tenido en modo alguno carácter de invasión ni de conquista. España, repetimos, acomodará su actitud a la siguiente fórmula: «Nosotros no invadimos, no conquistamos; si el Emperador de Marruecos quiere que abandonemos estos puntos, que con arreglo a los Tratados ocupamos, que venga a cederlos.»

El papel de España, pues, se limitará, a menos que las circunstancias exigieran un cambio de conducta, a reforzar, en caso necesario, los elementos defensivos en los territorios ocupados. Y nada más.

Nuestros inform. coinciden con los del ilustrado colega.

Lo sucedido a la embajada ha perjudicado la cuestión concreta de Melilla.

Ahora bien, las circunstancias ó incidentes que pudieran sobrevenir con los que determinarían la línea de conducta que siga España en Melilla y Ceuta.

Sección árabe

اضطراب القبائل

وفلسية

بلغ القبايلة ومن انضم اليها ان القبائل

الواقعة شوق ملوية تستعد بجمع كثر

للرحيل على قلعة ومن والاعا وبعد

السلب والنهب اللذين هما من عوايدهم

يشرون في حكمة معدن بن بوبور

تحت نظر بعض اناس فرنسيين لادخل

للحكومة في شاتهم

تجمعت قبايلة وبلاد ستوت وبلارو

في وادا الامر بفرار الرائي على ان يطلب من

ادارة الصنيوية قوة عسكرية لمحاربتهم

من قولا الطفاة وبعثتهم وتبها بوجود

العنزون الشربيت في بلدهم

كما عزمت اولاد ستوت لفل انجاز

الحصوية على ملوية الى قرب قبايلة

وانصا مهم بها البهم كالكلمة حاربتين من

شر هذا العيث

ولاجل مثل هذه الامور وعادة الطواري

يحتل الارباب مواصالت الدواة الصنيوية

لهم ويحبون لها ذلك

مباري الاعلا حات

في الولاية الشربوية

صدر الامر الشريف بتاريخ مشروع انشا

القنطار واصلاح الطريق وما بين طنجة

والعاصمة الادرية يدا اولاد بجميل

القنا طير لوجية للمكانية لتسهيل المواصالت

العبلية لتزويتها الى كونها حديدية

يشار ماذا العمل العنقم تحت نظر

مهندسين صينيولين وفرنسيين

Encuadernación Moderna

EN ESTA IMPRENTA

El Maghzen y los rebeldes

En Beni Múr

A estas horas no se sabe si las fracciones de Beni Múr se inclinan ante las dádivas de Mulay Hafid y solicitan un aman, que seguramente ha de serles concedido, ó si, por el contrario, están decididas a mantenerse en su rebeldía.

Las tropas enviadas contra la tribu se encuentran acampadas a unos veinticinco kilómetros de la capital cherifiana, en el Gara, dirección S. O.

Manda la mejal-la el kaid Majbab, y por orden expresa forman parte de su Estado Mayor el capitán Gray, de la misión militar francesa; el conocido teniente Ben Sedira, el oficial instructor Baiding y varios suboficiales franceses. El Dr. Verdán está al frente del servicio de Sanidad.

En vista de las quejas que los oficiales extranjeros dieron al Sultán de la conducta de los jefes marroquíes, los cuales se negaban a obedecer a aquellos, se han circularde órdenes para que no vuelva a repetirse el hecho, debiendo ser siempre atendidas las indicaciones de los europeos.

La mejal-la ha estado inactiva tres días en espera del resultado que diere la acción política del Maghzen, antes de entrar en campaña.

Las últimas impresiones que hay en Fez sobre el particular no son muy favorables a la sumisión de los Beni Múr, y es de suponer que la mejal-la tenga que dejar al reposo del campamento por la movilidad de la lucha.

Se ha llegado a decir que el Sultán había dado órdenes para que la mejal-la que acompaña en su viaje a los grandes kaidas saliese inmediatamente a fin de acudir a la que opera en Beni Múr, y hasta se decía que los propios kaidas del Sur tomarían parte en la lucha; pero nada de esto se ha confirmado.

En cuanto a los Beni Múr, han llevado los cañones abandonados por los imperiales en un reciente derrota a la Alcazaba de El J. y. d., en la cual piensan organizar su resistencia.

Mulay Hafid ha dispuesto que se envíen a la mejal-la varios bandos, narradores de hechos y hechos heroicos, con objeto de que sus cantos y relatos levanten el espíritu de las tropas.

Los momentos son críticos, y no ha de pasar mucho tiempo sin que el asunto se decida.

Las tribus del Este están a la expectativa antes de decidirse a obrar.

ESPAÑA

EN LA REGIÓN DEL MULUYA

Política reactiva que se impone

(DE COLABORACIÓN)

NI

Según hemos demostrado, una política de inteligencia con el Majzen es imposible, a causa de su mala fe y de su falta de asentimiento sobre las tribus. ¿Cómo tratar con un Sultán falto de poder, que no podría cumplir ninguna de las promesas que la diplomacia consiguiera arrancarle?

El poder del Majzen está constituido por la fuerza de que dispone y como esta fuerza es nula, resulta que no podrá dar cima a ninguno de los compromisos que acepte, bien sea el de terminar con la anarquía de las tribus ribeñas vecinas a las posesiones españa-

las, ya el de ayudar al desenvolvimiento de la extensión comercial de dichas zonas restableciendo en ellas la seguridad y la paz.

En ese caso, ¿qué debe hacer España sino intervenir ella misma reemplazando al Majzen, como lo hace Francia en el Este marroquí? ¿No tiene ella derecho a imponer orden y paz en los límites de sus territorios? ¿Debe soportar que sufran, no solamente sus intereses económicos, sino también su influencia y su prestigio, seriamente amenazados por algunas tribus que imponen la ley a dos pasos de sus posesiones y practican el robo y el bandillaje casi a la sombra de su pabellón? Pensamos que no.

Una política reactiva se impone pues con urgencia y es preciso que esa política sea bastante enérgica para imponerse a todos esos pequeños poderes locales que constituyen las tribus del «Rif oriental», poderes que no pueden ser reducidos más que por otro poder más fuerte: la acción militar y no la diplomacia.

Acción militar en el sentido expuesto no quiere decir conquista, sino pacificación.

Por sus ocupaciones en el Dahara y el Este marroquí, Francia lo ha demostrado prácticamente. «En todas partes donde el poder militar se ha establecido, constituyó enseguida un centro de atracción, una corriente comercial y una inteligencia con las tribus.»

Las últimas noticias recibidas por las autoridades gubernamentales argelinas, que vamos a reproducir, son la confirmación de lo que vamos a exponer: «En Guefuit, cerca de Ras-el-Ain Beni Matar, como en Bu Anan y en Bu Denib, prosiguen las tan interesantes negociaciones con las tribus. Há ahí que el Tafilote (1) que nos rehúia desde hace tantos años, pide, él también, entrar en relaciones con nosotros.»

«Algunos emisarios autorizados han ido a nuestros puestos, y Mulay Itchid, el intratable gobernador de Tafilote, tío paterno del Sultán, ha hecho él mismo lo necesario para asegurar entre nuestras tribus y las poblaciones de su provincia, las mejores relaciones comerciales.»

«Hace saber que los comerciantes europeos pueden ahora avanzar en completa seguridad hacia el Sudeste y hasta por las regiones montañosas, sin temor ninguna sorpresa desagradable.»

Estas líneas, que exponen la situación franco-marroquí en el Sur Oranés, prueban sin comentarios que la acción mixta-militar por la ocupación de puntos avanzados, ha hecho comprender a los marroquíes que su interés no está en retar y atacar, sino en enriquecerse por el comercio y es a ella a la que se debe tal resultado.

La acción militar en el sentido de aplicación de su régimen, es un efecto mixta-comercial. ¿No se ha visto cómo

(1) «Notas sobre Tafilote, con planos y vistas, por el autor.» «Boletín de la Sociedad de Geografía de París», Noviembre de 1884. han sido ocupados Ain Beni Matar, después Uxda sin que sonara un tiro y que son los oficiales franceses los que han creado los mercados y los que han atraído las caravanas por sus relaciones cotidianas con los traficantes musulmanes?

Es este mismo método franco-argelino el que debe servir de base al programa de penetración ó de acción militar en todos los puntos de Marruecos

dónde España tiene posesiones cuyo desarrollo económico se halla paralizado por la anarquía reinante.

Basándose la acción militar en la inteligencia con las tribus, lo primero que debe hacerse, es pues, entrar en relaciones con los jefes influyentes de dichas tribus, para conocer sus ideas y sus sentimientos. Después que el fondo del indígena se ha escrutado y que sus defectos y buenas cualidades son conocidas, se hará hacer sonar la guerra sensible que le hará obstar. Sin embargo, será preciso desconfiar siempre del estado de espíritu y de sentimientos que son tan propensos a la variación entre los marroquíes y no olvidar que, de la elección de los agentes políticos depende mucho la pacificación de una tribu ó de una región.

Al referirnos a los agentes políticos indígenas, queremos decir los jefes que, por su energía, su influencia y su nacimiento son aptos para hacer de ellos preciosos ó indispensables auxiliares de toda acción política en la región en que su prestigio domina.

Para ocupar la región del Guir, los asuntos indígenas políticos se sirvieron de los principales jefes Duimonia y de los Chorfa de la secta Zianya ó Ufad Sidi Ben Ra Zian del Kanada. Mas tarde fueron Si Al Isl, marabut Uid Sidi Chej, Abd-er-Rahaman, Kaid de los Beni Guil y el Hach el Habib, Agá de los Hamyan, los que secundaron la ocupación de Ain Beni Matar.

En la actualidad son los jefes de Beni Saanson los que ayudan á los ocupantes franceses pacificar las regiones montañosas de este territorio, no insistiendo más sobre este punto, toda vez que los hechos citados comprueban el valor de la acción indígena.

Estando dirigida cada tribu por el partido político ó «lof» al que se halla sometida, es preciso pues atraer al jefe ó á los jefes de ese «lof». Esta es la misión más delicada y más difícil, porque hay que sortear la susceptibilidad indígena y los disonamientos que existen siempre entre los jefes musulmanes y para obtener buenos resultados es preciso unir el conocimiento de las cosas del elemento musulmán a una gran práctica y sobre todo, tener el tacto necesario para elegir los «candidatos» que deberán ser jefes de «lof» ó ser aptos para constituirlo si no estuviese formado.

Hemos dicho ya lo que es el «lof» y que en acción es muy poderosa, no solamente para secundar una ocupación, sino también como auxiliar pacificador. Para formarlos, la política argelina se sirve, según la región en que ella opera, de indígenas que son casi todos jefes militares y religiosos.

Lo más difícil, cuando no hay «lof» regional constituido, es encontrar indígenas con las cualidades necesarias para formar uno; porque para que un indígena secundar toda acción, armada ó no armada, debe contar con un cierto número de parientes, de partidarios y por tanto de fusiles, que le den, no solamente mayor número de votos y el presti-

gio necesario para hacerse temer y ser útil a la causa que sostienen, sino poder suficiente para mantener la seguridad en la región ocupada.

Resulta pues imposible á un indígena que no es jefe de un partido, secundar una acción europea, porque le faltarian todos los elementos necesarios para hacerlo, principalmente la fuerza armada, la influencia y el prestigio, únicos que en Marruecos pueden dar mayoría de partidarios.

Una minuciosa investigación debe pues hacerse sobre el particular, porque si se escucha solo á los interesados, todos son hijos de «gran tienda» ó influyentes; pero cuando es llegada la hora de hacer y no se dice, ocurre que no dispones de ningún elemento.

Como ejemplo, vamos á citar un hecho reciente conocido de todo Melilla.

Cuando los primeros trabajos que la Compañía minera española ejecutó en Beni Iru, un número no escaso de indígenas cobraron certidumbres bastantes importantes y mensualidades más que razonables, unas como «Chijas», otras como «Cherifs», para proteger la empresa y asegurar la continuación de los trabajos. La mayoría, por no decir la totalidad, de esos indígenas, no tenían sin embargo influencia alguna sobre las masas del país y más de uno, como el Cherif Nassiri, eran extraños no solamente á la tribu sino al país. Como usaban turbante y tenían buena lengua fueron creídos y sin embargo, cuando la catástrofe se pudo prever, porque no existe fuego sin humo, los primeros que se colocaron al abrigo de la turba indígena, fueron los que se nos aparecieron como protectores y personajes influyentes, los mismos precisamente que dejaron al elemento español reducido á sus propias fuerzas.

Queremos hacer notar, citando este hecho, que lo ocurrido á una empresa privada, podría con peores consecuencias producirse en una acción política. Es este el motivo de que insistimos aún en que, un «lof», base de la política de tribu debe estar constituido por jefes indígenas serios cuyo pasado político y guerrero sea una garantía de su utilidad; pero de estos hombres hay pocos, muy pocos!

G. Delbrat.

Profundiza la reproducción.

AVISO

Se vende una estantería completa con mostrador de tablero nogal y un aparador con cristal de una sola pieza de grandes dimensiones, perteneciente al antiguo Establecimiento de Don David J. Melat, situado calle San Miguel número 26.

Informarán, Bazar Reina Victoria, General Chicco 1.

Se vende

cinco toneladas próximamente de remaches y hierro viejo sobrantes del montaje de la grúa Titán.

Para informes, en la Relojería Alemana (Polígono).

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestros corresponsales en Argueta y Abad

NOTICIAS VARIAS

Final de una sesión

La cuestión de Marruecos en el Senado

A última hora interviene el Sr. Guillón en la interpección expresada en el Senado por el Sr. D. Buenaventura de la política del gobierno en Marruecos.

Hizo el ex ministro liberal un estudio de la cuestión relativa á la ruptura de relaciones de nuestra embajada con el Sultán, y de la situación de las kábilas limítrofes á nuestras plazas, deduciendo de ello la necesidad de que el gobierno debe tener fuertes preparadas para hacer frente á cualquier eventualidad, aunque alguna que, hoy por hoy, no existe motivo de fundadas alarmas.

Termina dedicando grandes elogios al discurso del senador republicano, Sr. D. Bata.

Por lo avanzado de la hora no pudo contestar el ministro de Estado, lo que hará en la sesión de hoy.

El futuro infante

Por noticias de Palacio se sabe que S. M. la Reina Victoria no irá á dar á luz á la Granja, sino que permanecerá en Madrid.

El alumbramiento se espera del 15 al 20 del próximo mes de Junio.

El proceso de Macías

Grandes sorpresas.—Contra un General de la Armada y un Capitán de Navio.—Una carta del Sr. Macías.—La «Gran Peña».

En los círculos políticos y militares se ha dicho que en breve el proceso del Sr. Macías dará lugar á grandes sorpresas.

Se asegura que serán sometidos á procedimiento un General de la Armada y un Capitán de Navio; aquí se ha ligado enteramente en política.

«El Imparcial» y «El Liberal» publican una carta del Sr. Macías, en la que hace inspección al acuerdo de la Sociedad «Gran Peña» dándole de baja de la lista de sus socios.

Pide el Sr. Macías que se reúna la Junta General de la referida Sociedad para que se lea la carta en que aquel testifica en que las pruebas de su denuncia contra el Gobierno están en el expediente.

Añade que la compilación de citas referentes á los documentos que existen en el expediente original es un trabajo de óden moral, jurídico y técnico, que requiere tiempo, reposo y libertad.

Consejo de protección

Conferencia.—Juntas.—Pidiendo apoyo.

Hay se ha reunido el Consejo nacional de protección á la infancia, tomando, entre otros importantes acuerdos, el de enviar una representación á la Conferencia Internacional que ha de celebrarse en Budapest con objeto de constituir una Liga universal de protección á los niños.

En España han quedado constituidas ya todas las Juntas provinciales, así como 3.869 locales.

El Consejo tiene proyectado conceder premios de importancia á las Corporaciones que más se distinguen en la protección.

Los vocales obreros han prometido que pedirán el apoyo de las sociedades á que pertenecen.

Explosión en Samorostro

En una mina.—Heridos

Un despacho de Bilbao participa que en la mina llamada «La Cruz Verde», de la jurisdicción de Samorostro, hizo explosión una caja en que se guardaban cartuchos de dinamita.

La explosión hizo de gravedad á un obrero, y á dos levantados.

Las carreras en Barcelona

En Sitge.—Animación.—Vigilancia.—Trenes especiales.—El tiempo.—La salida.—Accidentes.—Heridos.—El gobernador

Con motivo de la carrera internacional, anunciada para hoy, ha habido, desde primera hora, grandísima animación en Sitge, especialmente en las cercanías de la estación de la Campans.

La carrera era recorrida por la Sociedad de automóviles, coches y bicicletas.

El público llegaba en trenes especiales que venían cargados, colándose en las salidas para un pedregal de tallo de la carrera.

Numerosas parejas de la guardia civil vigilaban las carreteras para evitar desgracias.

A las ocho en punto de la mañana

El Faltón de EL «EL GRAN DEL RIF

EMILIO SALGARI

El Capitán Tormenta

(Propiedad de «La Novela de Ahora».)

—Y, además, nosotros necesitamos siempre tener una nave. Si el golpe fallase, no debíamos permanecer en las costas de Chipre ni una hora.

Se corre el riesgo de que nos empujen, y esa muerte os juro que no me sonaría. He visto á un pobre renegado sufrir, y aquellos dos días de espantosa agonía me hicieron tal impresión, que no la olvidaré jamás, aunque viviese mil años, como las ballenas.

—¿Se dice que es el más cruel de los suplicios turcos?

—Sentirse atravesar el cuerpo con un palo puntiagudo á golpes de marti-

no, ó izarlo como un pájaro, no debe de ser cosa agradable, señora.

Añadid á eso que el martirizado puede vivir así hasta tres días, y que esos perros turcos, para aumentar los sufrimientos, les embadarnan el cuerpo con miel para que las moscas y abejas los atormenten.

—¡Crucelos!

—Son verdaderos canallas, señora, dignos de Mahoma.

—Pero aquí no era tan cruel.

—No; pero era un perro tífico—repuso el contramaestre.—¡Alto, muchachos!

—¿Qué ocurre, tío Stake—preguntó Perpigano pasando á popa.

—La carabela no está ni á dos codos de distancia.

—¿La atacamos?

—Esperemos á Nikola. Si en el momento crítico nos falta su ayuda, podemos hacer alguna mala jugada.

No debe de estar lejos.

Dejó la barra del timón, y, mirando á su alrededor, lanzó un débil silbido.

Poco después otro semejante se dejó oír.

—Espiréncalo—dijo Stake—Nikola ha comprendido que lo necesitamos.

La chalupa del griego, que avanzaba con lentitud para que el ruido de los remos no llegase á oídos de los turcos, acercóse á la de Stake al cabo de un rato.

—¿Porqué habéis parado?—preguntó Nikola.

—¡Por cien mil tiburones! Los turcos han apagado sus luces, y yo no tengo ojos de gato—dijo tío Stake.

—Ya lo he visto, y creo que es mejor para nosotros—repuso el griego.—Los sorprendremos más fácilmente.

¿Véis la carabela?

—Sí, muy vagamente.

—Sigamos, pues, hacia ella.

—Quiero antes saber por dónde vais á abordar.

—Por la popa.

—Entonces, nosotros, por proa, con tal de que la encuentre. Las tinieblas

se han aliado con las nocturnas en favor de esos perros.

—Abrid los ojos un poco, tío Stake.

—¡Mi diablo! Si las tengo más abiertas que ventanas.

—Abridlos un poco más.

—Me daría, entonces, un par de ojos mayores que la cúpula de Santa Sofía.

—¡Bueno; que movéi?

—Adelante.

—Derecho á la proa, tío Stake.

—Y vos, á la popa. Coguromos al turco entre dos fuegos.

—¡Cuidado con la escollera!

—Procuraré evitarla—repuso tío Stake.—Tengo el oído muy fino, y distingo el romper de la onda.

—Adiós, y preparad las armas—terminó Nikola.

La chalupa viró de bordo, y desajustó en las tinieblas.

—Eso es un griego con rangos buenos en las cosas—murmuró tío Stake.—Si alguna vez me nombran almirante, le haré capitán de galera.

saló el primer corredor Mr. Gioppone montando un coche marca "Penguin".

El automóvil del fabricante señor Comas que se dirigía á las carreras, se desvió para evitar el choque con el corredor, y chocó contra en mojon, volcando.

Una de las personas que iban en el vehículo se fracturó el brazo derecho, y otras dos resultaron heridas, levemente.

El Gobernador civil, Sr. Osorio y Gallardo se presentó en el lugar del suceso, y por indicación suya, los heridos fueron conducidos en tres hasta Barcelona.

A las ocho y veinte, Gioppone daba la vuelta.

Después salieron Pau, Guna, y Ciccarelli, así como Di Buio.

Este montaba una magnífica vi-tureta de la fabricación hiepacon-suiza, y en el kilómetro cuatro, se le salieron las ruedas delanteras.

El corredor resultó ileso, pero el incidente causó gran disillusión. Se supone que la «Copa Catalana» será ganada por el corredor italiano Gioppone, vencedor del año pasado.

Caida de un caballo

En la Rambla de las Flores ha sido despedido del caballo que montaba, el soldado Francisco Vialta, fracturándose una pierna.

La Exposición de Valencia

Pruebas del alumbrado. Aspecto brillante. Los forasteros. Obras grandiosas

Esta noche se han hecho las pruebas oficiales de las instalaciones del alumbrado público de la Exposición.

El número de bombillas es inmenso, habiéndose colocado también infinidad de arcos voltaicos de gran potencia.

El éxito ha sido grandioso, ofreciendo la Exposición fantástico aspecto.

El número de forasteros aumenta por momentos.

Los trenes llegan atestados de viajeros.

Se hacen grandes elogios de la grandiosidad de la Exposición.

Fábrica de tabaco habano

Un despacho de Valencia participa que el teniente de Carabineros, señor Ferrer, ha descubierto en la playa de Levante un importante depósito de tabaco, procedente al parecer de Cuba.

En la casa en que se hizo el descubrimiento funcionaba una fábrica clandestina, de la cual salían paquetes de picadura, iguales á los de las fábricas de la Habana.

Los carabineros recogieron 2.068 kilos de tabaco, y 5.000 cigarras de distintas y acreditadas marcas, así como una Prensa para confeccionar los paquetes de picadura, y dos sellos de presión.

El inquilino de la casa se llama Francisco Carbonell, y ha sido puesto á disposición del Juez y del Delegado de Hacienda.

Una novia de profesión

Más de dos prometidos por mas

Hace pocos días penetró en una de las mejores joyerías de Leipzig una hermosa joven y poniendo una cesta sobre el mostrador, empezó á sacar alhajas cuyo valor alcanzaba á una suma considerable, proponiendo su compra.

El joyero, viendo que la joven vestía muy elegantemente entró en sospechas y le preguntó:

—¿Dónde has robado todo esto?
La muchacha respondió indignada:
—Sin más y muy más. Me las han regalado.

A requerimiento del joyero intervino un agente de policía, y la joven fué conducida á la comisaría, para explicar la procedencia de las alhajas, que insistían eran suyas.

A preguntas del comisario, decía:
—Sin más. Me las han regalado.
—¿Pero, quién?
—Los 27 últimos novios que he tenido.

A nuevos apremios del comisario, la chica añadió que había tenido en total 52 novios, advirtiéndole que solo contaba 18 años.

Entonces el comisario le pidió los nombres de los 27 últimos novios anotando las fechas.

Luego la novia espuso que sus novios le habían regalado joyas porque, estas tienen siempre valor y las flores se marchitan.

Citados los novios por el comisario, acudieron á su presencia.

Ignoraban para qué se les llamaba, y fué muy grande su sorpresa cuando se vieron juntos.

El comisario les hizo pasar á su despacho y les dijo:

—¿Quién de ustedes ha tenido relaciones con Viola Teth?
—Yo—dijeron á coro los veintisiete.

—Perfectamente. ¿Quién ha regalado alhajas á dicha joven?
—Yo—volvieron á decir con rara unanimidad.

—No queréis saber más. Pueden ustedes retirarse.

La joven fué puesta en libertad acto continuo, y el comisario la felicitó por su buena suerte con los hombres.

Marítimas

Ayer fundó en esta rada, de regreso de Cabo de Agua y Chafarinas, el vapor correo «Sovilla» conduciendo varios viajeros, entre otros, el teniente habilitado de Artillería, don José D'Estoup.

A las cinco de la tarde zarpó para Alhucemas, Peñón y Málaga.

Llegaron también, el «Oasis» procedente de Tánger, y el «Artés» de Oán.

Hay que llegar también el «C. de Mahón».

Destacamentos

Desde hoy hasta el día 27 del actual cubren el destacamento del Hipóromo, dos compañías del Regimiento de Infantería de África, permaneciendo en él tres días cada una.

Un «bravo»

Un joven, ignorante sin duda de que las gallardías varoniles deben reservarse para más nobles empresas, insultó á una niña, y fué castigado un hermanito suyo.

Como premio á su bravura fué conducido al Arresto el «distinguido» joven.

Viajero ilustre

En el «Ciudad de Mahón» llegará hoy á esta Plaza el ex Gobernador civil de la provincia de Málaga D. José Valasco, Marqués de Uzá del Valle.

El ilustre viajero regresará hoy mismo á España, y deseamos que le sea muy grata su corta estancia en nuestra Plaza.

Detenido

Lo ha sido un individuo, por estar reclamado por el Juzgado.

Indispuesto

Se encuentra algo delicado de salud, el Coronel de Artillería D. Joaquín de Arosacocheaga, cuyo restablecimiento deseamos muy de veras.

Destino

Ha sido destinado, en comisión, al Gobierno Militar de esta Plaza, el capitán de Artillería y querido amigo nuestro don José Barbata, al cual felicitamos con tal motivo.

Mr. Guy entre nosotros

Tenemos el gusto de anunciar la llegada á esta plaza de Mr. Guy, célebre modesto periodista contratado por una importante casa de Málaga, para satisfacer los justos deseos que la moda impone á toda señora elegante.

No dudamos del gran éxito que obtendrá Mr. Guy, teniendo en cuenta el excelente resultado alcanzado en Málaga, en donde un querido colega ha dicho ocupándose del triunfo de este famoso modista:

No podía menos de suceder así, estando entre nosotros Mr. Guy.

En Málaga, Hotel Colón.—En Málaga, Octubre 4.

Se alquila

una espaciosa habitación en la calle de la Iglesia núm. 4.

Para informes, en la misma casa.

Embarque de moros

Ayer embarcaron para la Argelia moros indigenas que en los anteriores embarques, para ser vendidos á muchos regerios á las habilitadas tomar pasaje.

Licenciamiento

Se vió en un telegrama del Ministro de la Guerra, en licenciamiento los soldados de los Regimientos de Infantería y Comandancia de Artillería que exceden á las plantillas que en el despacho se indican.

El «Diario Oficial»

Entre otras disposiciones publica las siguientes:

Aprobando el proyecto y presupuesto formulado por la Comandancia de Ingenieros de esta plaza, relativo á reparación y construcción de edificios en la isla de Alhucemas.

Destinos

Declarando en situación de excedente y en Comisión en Sevilla, al capitán de Artillería don José Barbata.

Mandos

Destinando á los cuerpos que se indican, á los siguientes coroneles de Artillería:

Don Maximiano Pascual de Zúñiga al 7.º Montado, don Enrique Guig al 10.º Montado, don Jesús Eguía al 12.º Montado, y don Isidoro González Carpiñanal al 3.º Montado.

Real Licencia

Concediéndose para obtener matrimonio con doña Laura del Real al capitán de Infantería don Antonio Zegui.

El campeonato de Cataluña

Conoce-se ya el resultado del campeonato de Barcelona, en el que el diablo barbaresco de Cataluña.

Esta y el premio extraordinario del Rey, han sido ganados por el corredor Gaux, compañero de Gioppone en la representación de la casa constructora Penguin.

Han ocurrido algunos otros accidentes, así en el día de ayer y hoy, grabados.

El comerciante Sr. Comas y sus dos amigos heridos, se encuentran en estado relativamente satisfactorio.

Gioppone y Lizaldea vienen obligados á abandonar la carrera por haber sufrido averías los automóviles en que iban.

Solemnidad en Zaragoza

La Bandera española.—Honores.—Títulos

Despachos de dicha ciudad parti-

cipan que se ha verificado el acto de enterrar á V. exc. del Pilar la bandera española.

Con tal motivo fueron en las calles de la guarnición que habita á la Virgen los honores de Guardia General.

El acto fué presenciado por inmensa gentu, que dió origen á un vívido fuego.

Seguidamente tuvo lugar la entrega del título de hijo adoptivo de Zaragoza á su Arzobispo Sr. Soldevilla.

Esto recibió el diploma de manos del Alcaide y pronunció un breve pero exprecivo discurso de gratias por la atención de que era objeto.

Al acto asistieron las autoridades y numerosas comisiones de entidades y corporaciones.

Legumbres desecadas

en tabletas comprimidas de 7 porciones

Preparadas en las Exposiciones de Alemania y de Francia.

Col de Bruselas, la tableta . . . 0.70
El piscaes el. id. 0.75
Guisantes verdes, fines 0.75
Habichuelas verdes, fines 0.75
Zahorras 0.25
Jalisco II, todos legumbres . . . 0.30
Jalisco III, id. id. 0.25
Jalisco de familia, paquete de 1 kilo 2.40

En las legumbres, marca «El Torero», ofrecen ventajas especiales á las frescas por ser más nutritivas, más fáciles de digerir y económicas. Cada tableta representa un poco más de 1 kilo de legumbres frescas.

De venta: More, J, Sabida de Maestranza (Pueblo), y General Chacel, 4, Barrio de Reins Victoria, Manuel Bartolomé.

SE ALQUILAN

varios pisos altos y bajos en el Barrio Reins Victoria.

Para informes, Malpartida hermanos

Se vende

una casa con piso bajo y alto, calle Avenida de Marlinz Campos núm. 1, Polígono; para informes don Diego Vega.

Hotel Colón—antes Asia—

Situado en el sitio más céntrico é higiénico de esta Plaza.

Magníficas habitaciones con vistas al mar. Luz eléctrica en todo el edificio. Trato esmeradísimo.

PRECIOS VENTAJOSOS

Hopeds-jos completos desde 2 pesetas.—Almuerzo para comer desde 1.50.— Habitaciones de dos camas continuas.— Cubiertos sueltos, 1.25 pesetas.

SERVICIO A DOMICILIO

General Margallo 26, Barrio del Polígono

AVISOS

Aquellos que se suscriben con derecho á reclamar por concepto de jornales ó material invertido en las obras de construcción de la casa núm. 3 de la calle de Tutos (Barrio de Reins Victoria) cuyos trabajos han estado á cargo de los constructores Sres. Amigó y Compañía, pueden dirigirse al propietario de la finca don Antonio Gortales.

Restaurant de France

Madame Torres

Barrio de la Reina Victoria

frente al Parque

Gabirios desde 1.50 pesetas

Para almuerzo mensual, almuerzo y cenación, á razón de 2.50 por las dietas. En los festivos y por vacaciones:
Gallina trufada, cocida 1.25
Lengua á la oscarita id. 1.00
Flan de piña 0.25
Emparedados, docena 1.50

Todos los domingos y días festivos se servirá cubiertos extraordinarios, á 2.50 pesetas el almuerzo, y á 3 pesetas la cena.

ANTONIO CORTIJA SASTRE
tiene el honor de participar á su numerosa clientela y al público en general, que atendiendo á las exigencias del negocio, ha trasladado su Taller de Sastrería, montándolo con arreglo á los preceptos de la moda, á los espaciosos locales de la calle de Tutos número 3 (Barrio de Reins Victoria), en donde sus favorecedores pueden admirar el importante surtido en géneros de todas clases, propias de la presente estación, que acaba de adquirir en el extranjero.

Solicitamos representante

activo para la venta al por mayor de vinos y vermouth. Precias tenga relaciones entre los compradores de estos artículos. Dirigirse con amplias referencias a Ignacio Quinquor S. en C. Paseo del Comodoro, 22, Barcelona.

SOPAS & PURE INSTANTANEAS

En pastillas de 8 porciones
Son muy nutritivas y preparadas con extracto de carne y todas especias.
SE CUECEN EN 10 MINUTOS
Premiadas en las exposiciones de Paris.

Azúcar, la pastilla.	0'30
Azúcar con Juliana.	0'35
Habichuelas.	0'30
Gisantes.	0'40
Lentejas.	0'35
Papas.	0'30
Rumfort.	0'45
Sémola.	0'30

Da venta: Moro, 1, Subida de Maestranza (Pueblo), y General Chacel, 4, Barrio Reina Victoria, Manuel Bartolomé.

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

El día 24 del actual á las diez de la mañana tendrá lugar en las oficinas de esta Junta y ante la Sección 4.ª de la misma, la segunda subasta por haber quedado desierta la primera, para completar las obras de los rellenos que se han de ejecutar en el barrio de la Reina Victoria cuyo presupuesto asciende á 14.704 90 pesetas.

Las condiciones de la subasta se hallan de manifiesto en las oficinas de esta Junta todos los días laborables de 9 á 12.

Las proposiciones que se presenten habrán de sujetarse al siguiente

Modelo de proposición

Don... vecino de... habitante en... se comprometo á ejecutar con arreglo á las condiciones aprobadas, las obras de relleno que faltan para completar las del barrio de la Reina Victoria, por la cantidad de (en letra)... pesetas.

Fecha y firma del proponente.

Melilla 13 de Mayo de 1909.—El Vocal Secretario, Emilio MármoL.—Rubricado.

ANUNCIO

El día 22 del mes actual, á las 10, tendrá lugar en las oficinas de esta Junta y ante la Sección 4.ª de la misma la segunda subasta pública, por haber quedado desierta la primera, para adjudicar las obras de continuación de la calle del General Baceta al puente de Triana, cuyo presupuesto es de 2.333 pesetas.

Los pliegos de condiciones y expediente de la obra se hallan en la Secretaría de esta Junta, donde podrán consultarse todos los días no feriados, de 9 á 12.

Las proposiciones que se presenten deberán ajustarse al siguiente

Modelo de proposición

Don... vecino de... habitante en... se comprometo á tomar á su cargo las obras de continuación de la calle del General Baceta al Puente de Triana con arreglo á los pliegos de condiciones aprobados por la cantidad de... (en letra) pesetas.

Fecha y firma del proponente.

Melilla 10 de Mayo de 1909.—El Vocal Secretario, Emilio MármoL.

LOS MEJORES VINOS

de mesa, soleras y aguardientes se exponen en la fabrica de Salvador López y se sirven á domicilio á los siguientes precios:

Vino Valdepeñas superior arroba	7'00
Id. id. inferior	6'50
Id. id. tinto	6'00
Id. de Alicante	5'50
Soleras.	20'00
	16'00
	12'00
	8'00
Vino seco	14'00
J. y z oro	10'00
Mozzavilla	10'00
Aguardiente	26'00
Cazalle.	22'00
Constantina.	18'00
Anís sencillo.	18'00
El corriento.	19'00

CASTELAR NUM. 2

Santa Bárbara

Academia Preparatoria para Carreras Civiles y Militares

DIRECTOR

Don Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-Profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla

PROFESORES: Don Juan Peña, Capitán de Artillería.—Don Carlos Sanchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-Profesor de la Academia del Cuerpo.—Don Fermín Trujillo, Capitán de Artillería, Ex-Profesor de la Academia del Cuerpo.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para carreras militares.—En este centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido siempre plaza más del 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900, obtuvo el número uno en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904, ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería; en la de 1906 obtuvieron plaza CUATRO de CINCO; en la de 1907 ingresaron los DOS presentados, y en la de 1908, de cuatro autorizados han ingresado DOS.

Dirección: Iglesia núm. 4

SAN ANTONIO

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos y Cemento Armado

Don Manuel Fernández Martín

Depósito de cemento de las mejores marcas conocidas.—Se hacen toda clase de encargos.—Precios económicos sin competencia.—Entrada libre.

Fábrica, Oficinas y Despacho: GRAN CAPITAN, núm. 9.—POLIGONO

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20

MALAGA

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios

ROGELIO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial
Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Manuel Amaya Ramirez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, faras, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas DONALD premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios, óseo muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, 10 pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorrera) 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

— DE —

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarras bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorrera) 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tratado á diario

Se sirve el exquisito chocolate Lombard

Gran Fotografía

— DE —

RICARDO GOMEZ

EN LA PLAZA

Calle de San Miguel núm. 3

Junto á la Farmacia Militar

Se hacen toda clase de trabajos fotográficos.—Especialidad en retratos de niños.—Retratos en tarjetas postales.—Retratos al platino.—Ultimas novedades en fondos y muebles de galería.

Preciosas colecciones de vistas de Melilla

Hay preciosos trajes de moros y moras

ECONOMATO MILITAR

Ultimos géneros llegados

Somátose en botes de 100 gramos.	Bote	5'60
Id. id. de 50 gramos.		2'75
Carné de membrillo.	Kilo	1'40
Dátiles superiores.		1'40
Bacalao inglés.		0'95
Bonito en escabeche.		2'25
Langostinos.	Lata	0'75
Langosta Tentosius.		1'90
Salmón.		0'70
Col de Bruselas, desecada.	Pastilla	0'70
Idem blanca.		0'30
Espinacas.		0'30
Zanahorias.		0'25
Coliflores.		1'20
Yerba juliana.		0'25
Habas francesas.		0'60
Setas secas.	Lata	2'25
Queso de nata.	Kilo	2'40
Idem Gruyer.		2'85
Idem plato.		2'60
Idem hola.		2'00
Idem Parmesano.	Botella	0'90
Idem Gorgonzola.	Lata	1'65
Idem Camembert.		1'50
Idem blanco de Canadá.		1'60

Buñolería del Barrio Obrero

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de 6 á 11 de la mañana, se expenden churros al estilo de Madrid, á cinco céntimos, y buñuelos á céntimo.

Se admiten encargos.

Bazar Reina Victoria

DAVID J. MELUL

Completo y variado surtido en géneros de todas clases, perfumaría de las mejores marcas, encajes, bordados y cintas. Juguetes y caprichos para regalos, paquetería, bisutería y quincalla.

Sombreros y gorras

Gautes de todas clases.—Laza, cristal y utensilios de cocina.

Efectos militares para nuevos uniformes

Muebles de Viena y del pais.

Saxtería civil y militar

Precios sin competencia.

Calle del General Chacel núm. 1

y Carretera del Buen Acuerdo, 2

Administración de Loterías

Calle del general Chacel, n.º

SORTEO DE 21 DE MAYO DE 1909

Premio mayor: 150.000 Pts.

Hay décimos á 5 Pesetas

La Imperial

Gran Zapatería

DE SATURNINO NAVAS

Calle de Antonio Falcon núm. 1

y Luis de Sotomayor núm. 2

BARRIO DEL BUEN ACUERDO

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

Tambien se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes separados.

Suocorral: Tánel de Plaza de Armas

La Ibérica

DE LA

Vinda de Ramirez y Hernando

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

Relojería y Platería

— DE —

Antonio Granados é hijos

Sellos de Cautehouc y de metal, gran surtido en Joyería, Relojería y Óptica, taller de grabados y reparaciones de toda clase de joyas, relojes y aparatos de precisión.

Se compra plata y oro.

Margallo 27.—Jardines 73